



Maloco Atlético: El Gigante Centenario de Peñaflor que nació con el “Niño Dios”

Description

Por Franco Bustamante.

En Peñaflor, hablar de fútbol y pasión deportiva es hablar del Club Deportes Maloco Atlético. Con más de un siglo de existencia, esta institución no solo es la más antigua y emblemática de la comuna, sino que ha llevado el nombre de Maloco a lo más alto del fútbol chileno, demostrando ser un verdadero polideportivo forjador de talentos.

Los Orígenes: de la Parroquia al deporte

La fundación del club se remonta al 21 de mayo de 1913, en una época donde las opciones de esparcimiento para la juventud eran escasas. Preocupado por esto, el cura párroco de Maloco, presbítero Gerónimo Alfaro González, decidió impulsar un nuevo deporte que había conocido en Valparaíso y que se practicaba en Santiago: el fútbol.

Tras enseñar las reglas y destinar un espacio en la parroquia, el éxito fue tal que el padre Alfaro González convocó a una reunión en la oficina parroquial. Allí, frente a la imagen del Niño Dios, se fundó el club. El presbítero Gerónimo Alfaro asumió el cargo de primer presidente, y los colores institucionales, celeste y blanco, fueron elegidos en honor a la vestimenta del mismo Niño Dios.

Primer Directorio del Club Maloco Atlético:

- Presidente fundador: Don Gerónimo Alfaro González
- Vicepresidente: Don Fermín Castro Quiroz
- Secretario: Don Guillermo Arregui
- Tesorero: Don Julio Villarroel Vergara
- Primer Director: Don José Luis Lira
- Segundo Director: Don Exequiel Vidal Lira

La época dorada del fútbol y el ascenso histórico

Si bien el club siempre ha tenido diversas ramas, el fútbol masculino se ha consolidado como su motor principal. En el ámbito profesional, el Malloco Atlético alcanzó su punto máximo en la década de los noventa: tras coronarse campeón de Cuarta División en 1996, logró el ansiado ascenso a la Tercera División en el año 1997, marcando un hito imborrable para la historia deportiva de Peñaflor.

Además de su paso por el fútbol profesional, el club domina el ámbito local: es el club más ganador de la Asociación de Fútbol Independiente de Peñaflor (AFIP), fundada en 1998, acumulando ocho campeonatos generales. La obtención de estas estrellas comenzó en 2001 bajo la presidencia de Sergio Soto Opazo (quien repitió el triunfo en 2003) y continuó con los bicampeonatos de 2006 y 2007 en la gestión de Froilán Salas Galleguillos, períodos donde la hinchada malloquina llenaba los estadios con gran fervor.

El Estadio propio: un sueño permanente

El club no solo destaca por sus logros, sino por poseer una infraestructura vital para la comunidad: **el Estadio “Hernán Lira Mandujano”**, recinto deportivo que recibe el nombre de uno de sus más insignes dirigentes, Lira Mandujano, que liderara con pasión y visión de futuro la institución a fines de la década de los años 40 del pasado siglo.

Inaugurado con gran emoción el 7 de septiembre de 1942 por el presidente de la época, Alfonso Echeverría Guerrero, su construcción fue un esfuerzo colectivo. Los terrenos fueron donados por socios como Diego Espinoza, Miguel Iglesias y Abelino Silva, además de la importante permutación de la Parroquia Niño Dios. Eventos, bingos y aportes vecinales hicieron realidad el sueño de un estadio propio. Años después, en 1944, el directorio traspasó el recinto a la Municipalidad de Peñaflor, asegurando su resguardo y operación a través de una concesión exclusiva al club.

Más allá del fútbol: un Club Polideportivo

El Malloco Atlético es una institución integral que promueve una amplia variedad de disciplinas, cultivando el talento local en diversas áreas:

- Fútbol Femenino: La rama femenina ha crecido firmemente, ofreciendo un espacio de desarrollo y competencia para las jugadoras de la comuna.
- Básquetbol: El club ha mantenido una constante presencia en el básquetbol, con sus ramas masculina y femenina participando en ligas y torneos, siendo un polo de desarrollo para este deporte.
- Gimnasia: La gimnasia es otra rama fundamental que fomenta la disciplina y el talento deportivo desde temprana edad en la juventud de Peñaflor.



En la actualidad

El Club Deportes Malloco Atlético, con sus colores celeste y blanco, continúa siendo un pilar de la identidad malloquina y un símbolo de la pasión deportiva que forja el espíritu de Peñaflor.

El Club Deportes Malloco Atlético ha demostrado su excelencia deportiva en la temporada actual de la Asociación de Fútbol Independiente de Peñaflor (AFIP), ubicándose en el segundo lugar de la tabla general con un impresionante acumulado de 411 puntos. Esta clasificación, que refleja el rendimiento total de sus ramas de adultos, senior y cadetes, lo posiciona como uno de los líderes indiscutidos. Sin embargo, en la recta final del campeonato, el club no podrá sumar más unidades, ya que le corresponde la fecha libre en la jornada de cierre. Esta situación permite al puntero, el Club Marruecos, asegurar la copa, ya que con 419 puntos, mantiene una ventaja inalcanzable de ocho unidades.

El maipo.cl comprometido con la historia de su territorio.

El Maipo/FB.

Date Created

Diciembre 2025